

Link: <https://www.upla.cl/noticias/2022/09/22/universidades-del-consejo-de-rectores-y-rectoras-cierran-ciclo-de-renovacion-de-autoridades/>

Universidades del Consejo de Rectores y Rectoras cierran ciclo de renovación de autoridades Los años 2021 y 2022 han estado marcados por los procesos electorarios en veinte de las 30 instituciones que integran el Consejo de Rectores y Rectoras de las Universidades Chilenas (CRUCH). El lunes 12 de septiembre, la Universidad de La Serena eligió como rectora a la decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Empresariales y Jurídicas, Luperfina Rojas Escobar. En tanto, el jueves 15 de septiembre el Consejo Superior ratificó el triunfo del académico Juan Yuz Eissman en el balotaje por la rectoría de la Universidad Técnica Federico Santa María. Ambas autoridades asumirán sus cargos durante octubre, culminando así dos años de renovaciones de liderazgo entre los planteles del CRUCH. Asimismo, el pasado 15 de septiembre, el académico y ex vicerrector Académico de la Universidad de Atacama Forlín Aguilera Olivares asumió la rectoría de la institución, tras ganar los comicios de julio. Durante 2022, trece casas de estudios del CRUCH tuvieron elecciones.

En abril fueron reelectos en sus cargos Emilio Rodríguez Ponce, rector de la Universidad de Tarapacá y actual vicepresidente ejecutivo del Consejo, y Carlos Saavedra Rubilar, rector de la Universidad de Concepción y presidente de la Red G-9. En ese mismo mes, el académico y ex vicerrector de Economía y Administración Carlos Torres Fuchslocher logró en segunda vuelta la rectoría de la Universidad de Talca, cargo que asumió durante mayo.

También en mayo, la académica y ex vicerrectora de Asuntos Académicos de la Universidad de Chile Rosa Devés Alessandri hizo historia al transformarse en la primera rectora de la institución en sus casi 180 años, tras ganar en primera vuelta el cargo que asumió en junio. Durante el mismo mes, Marcos Cikutovic Salas, ex decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, se impuso en el balotaje por la rectoría de la Universidad de Antofagasta, asumiendo en agosto esta responsabilidad.

En junio, el rector de la Universidad de La Frontera, Eduardo Hebel Weiss, fue electo por un segundo periodo, mientras que en la Universidad de Magallanes el ex prorector José Maripani Maripani logró la victoria en la elección por la rectoría, asumiendo en agosto. En julio, la Universidad de Santiago de Chile eligió como rector al académico, ex vicerrector académico y ex director de la Escuela de Arquitectura de la institución, Rodrigo Vidal Rojas. En el mismo mes el ex decano de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad del Bío-Bío, Benito Umaña Hermosilla, resultó electo rector. Ambas autoridades -que se impusieron en segunda vuelta- asumieron sus respectivas rectorías en agosto.

También en agosto hubo elecciones en la Universidad de Playa Ancha, en las que se impuso Carlos Gonzáles Morales, actual coordinador de la Unidad de Acompañamiento Docente y quien asumirá la rectoría de la UPLA en octubre. Nombres en universidades católicas En 2022 también hubo cambios en la rectoría de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

En junio, la Congregación de Educación Católica de la Santa Sede confirmó el Nihil Obstat para el nombramiento como rector de Nelson Vásquez Lara, académico del Instituto de Historia de la PUCV, quien asumió la rectoría en julio.

Ese mismo mes se anunció que el Gran Canciller de la Universidad Católica del Maule, monseñor Galo Fernández, obispo de Talca, eligió como rector de la UCM a Claudio Rojas Miño, quien ya había ocupado el cargo entre 2002 y 2007. El nuevo periodo de Rojas en la rectoría de la institución comenzó el 26 de agosto. Elecciones de 2021 Durante 2021, cinco universidades del CRUCH ya habían renovado sus liderazgos. En junio de ese año asumió el rector de la Universidad Austral de Chile y actual vicepresidente ejecutivo alterno, Hans Richter Becerra, tras ganar en segunda vuelta. Ese mismo mes, el ex decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas Cristhian Mellado Cid asumió la rectoría de la Universidad Católica de la Santísima Concepción. En julio, la Universidad Tecnológica Metropolitana renovó la rectoría con la asunción de la académica y ex vicerrectora Académica Marisol Durán Santis, quien se impuso en balotaje. También en julio asumió la académica Elisa Araya Cortez como rectora de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, quien ganó en una inédita elección que solo tuvo candidatas. En tanto, en la Universidad de Los Lagos fue ratificado en su cargo el rector Óscar Garrido Álvarez. Fuente : Comunicaciones – Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas, 21 de septiembre de 2022.

